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Montag, 14. Februar 2022 

 
Landrat erwartet Lösungen des Ärztemangels von 
der Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen-Anhalt  
Auf Grund vieler Patientenbeschwerden wegen schließender Hausarztpraxen im 
Burgenlandkreis hat sich Landrat Götz Ulrich mit den Oberbürgermeistern, haupt-
amtlichen Bürgermeistern und Verbandsgemeindebürgermeistern im Burgen-
landkreis und der Kassenärztlichen Vereinigung Sachsen-Anhalt (KV) beraten. Die 
KV ist diejenige Körperschaft, die für die ambulante ärztliche Versorgung im Bur-
genlandkreis zuständig ist und auch die Aufgabe hat, freiwerdende Arztsitze nach-
zubesetzen. 

Auf Grund von mehreren, gleichzeitig angekündigten Praxisschließungen in Zeitz 
wird das Suchen nach neuen Hausärzten in der Stadt Zeitz, der angrenzenden Ver-
bandsgemeinde Droyßiger-Zeitzer-Forst und der Gemeinde Elsteraue besonders 
schwierig für betroffene Patientinnen und Patienten. Die Problematik des Ärzte-
mangels besteht allerdings den gesamten Burgenlandkreis und ist ein Problem im 
gesamten Bundesland Sachsen-Anhalt. Innerhalb des Burgenlandkreises ist die 
Unterversorgung besonders schwerwiegend in den Altkreisen Nebra und Naum-
burg. 

„Mich erreichen aus allen Gebieten des Burgenlandkreises – vor allem aber aus 
Zeitz – Zuschriften, dass es nahezu unmöglich sei, eine neue Hausärztin bzw. einen 
neunen Hausarzt zu finden. Das macht den Menschen große Angst, die auf einen 
regelmäßigen Hausarztbesuch angewiesen sind. Ich habe daher die Kassenärztli-
che Vereinigung gebeten, Lösungen für das seit Jahren bekannte Problem des Ärz-
temangels aufzuzeigen und uns im Gesundheitsausschuss des Kreistages dazu zu 
berichten“, so Landrat Götz Ulrich.  

Anfang März wird Landrat Ulrich sodann zu einem Gespräch einladen mit der KV 
und Hausarztpraxen, die eine Schließung in Erwägung ziehen. 

„Es steht außer Frage, dass eine ausreichende ärztliche Grundversorgung notwen-
dig ist, ebenso wie es für eine Kommune, die für sich wirbt, unabdingbar ist, dass 
zuziehende Bürger einen Hausarzt finden. Ungünstig ist, dass mehrere Ärzte 
gleichzeitig aufhören wollen, sodass sich der Nachbesetzungsaufwand entspre-
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chend verschärft. Diese Probleme sind Bund, Land und der Kassenärztlichen Ver-
einigung lange bekannt. Ungeachtet dessen unterstützt die Stadt Zeitz nach eige-
nen Möglichkeiten Ansiedlungen oder Erweiterungen von Praxen oder Medizini-
schen Versorgungszentren“, so Christian Thieme, Oberbürgermeister der Stadt 
Zeitz. 

„Das Problem ist ja nicht über Nacht entstanden. Ich erwarte hier sowohl eine lang-
fristige als auch vor allem eine kurzfristige Lösung! Für die langfristige Lösung 
müssen ab sofort die richtigen Weichen gestellt werden. Kurzfristig müssen alle 
Beteiligten an einen Tisch, gern unter Führung unseres Landrates. Das vor allem 
alte und kranke Menschen keine medizinische Betreuung und Versorgung finden, 
ist ein unwürdiges Schauspiel“, so Uwe Kraneis, Verbandsgemeindebürgermeister 
Droyßiger-Zeitzer-Forst. 

Der Hauptgeschäftsführer der Kassenärztlichen Vereinigung, Martin Wenger, wird 
dem Sozial- und Gesundheitsausschuss des Burgenlandkreises am 21. Feb-
ruar 2022 zum Tagesordnungspunkt „Hausarztversorgung im Burgenlandkreis“ 
mögliche Lösungswege vortragen und für Fragen zur Verfügung stehen.  

 

Rückfragen richten Sie bitte an: 
Pressestelle  
Christina Vater 
Telefon:   03445 73-1004 
Email:   pressestelle@blk.de 
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